



## Recommandations qui répondent à la question: «**Quelles doivent être les règles du jeu pour un monde de globalisation**»

### Français

#### Équipe 2

- Effectuer de vraies études par rapport aux impacts de la mondialisation sur le monde
- Arrêter de surconsommer en tant que consommateur.
- Changer le système politique
- Bâtir des programmes progressifs de travail-étude pour graduellement éliminer le travail infantile.

#### Équipe 3

Il y a de l'argent seulement pour les grandes entreprises. Il devrait y avoir des lois pour les actions des entreprises. Le pouvoir est donné aux entreprises et enlevé aux pays. Il faut créer des comités internationaux qui obligent les entreprises à respecter les droits humains. Les taxes devraient servir à améliorer les conditions des communautés. Les compagnies devraient payer pour l'éducation de leurs employés. Si on élimine la classe moyenne on crée des emplois mais par contre l'on favorise des points de vues, des mentalités et des cultures non désirables, tel que la culture américaine.

#### Équipe 4

- Il est essentiel que tous les travailleurs du monde aient la possibilité d'avoir leur propre syndicat.”
- Pour le bien des sociétés actuelles et futures, le gouvernement, les compagnies ou toute autre organisation qui doit prendre des décisions doit obligatoirement rester transparent afin de maintenir la société au courant de leurs actions, car dans un pays démocratique, il est inacceptable que le gouvernement cache certains éléments ou qu'il agisse sans le consentement de la population, puisqu'un gouvernement est le représentant du peuple.
- Chaque gouvernement doit faire de la santé, de l'éducation et de la lutte contre la pauvreté sa priorité et ne pas s'occuper de la réduction de la dette si cela réduit la condition de vie de sa population”. “Il est primordial que chaque individu aie la possibilité de recevoir une éducation tout à fait gratuite, car cela est le seul moyen d'apprendre que nous ignorons à peu près tout (Inconnu).
- L'ignorance des gens favorise leur exploitation, les empêche de s'épanouir et les maintient dans la pauvreté, ce qui est tout à fait inacceptable!
- Il est essentiel que le gouvernement de chaque pays participe au bon développement de l'enfance, dans tous ses aspects(éducation, famille, santé,etc...)puisque les enfants sont l'avenir de chaque société.
- Les différents gouvernements des Amériques doivent veiller à ce que chaque pays ait un salaire minimum pour ses travailleurs et que celui-ci soit adéquat et sans discrimination, afin d'enrayer toute forme d'exploitation à l'égard de sa population, notamment celle des enfants, des femmes et des immigrants.

#### Équipe 5

Les pays devraient bénéficier également de la mondialisation. Cette dernière doit se faire progressivement pour permettre des échanges positifs. L'éducation devrait suivre de très près la mondialisation pour empêcher que les entreprises internationales exploitent les pays en développement. Dans le procédé de la mondialisation, les droits de la personne devraient être



respectés en tant que personne dans un groupe culturel, en tant que personne dans un pays et en tant que personne dans le monde. Nous croyons que chaque pays devrait être autonome sur le plan national (le gouvernement d'un pays), mais nous croyons aussi aux Nations Unies comme organisme gouvernemental. Cependant, les Nations Unies devraient avoir davantage de pouvoir sur les entreprises transcontinentales pour que ces dernières soient obligées de respecter les droits de la personne. De plus, les Nations Unies devraient être démocratisées puisque en ce moment ce ne sont pas tous les pays qui sont représentés.

### Équipe 6

L'exploitation des enfants

Les enfants ne devraient pas être exploités et devraient avoir accès à une éducation

L'environnement

Nous devrions utiliser les ressources de la nature plus intelligemment et ne pas être tenter de les détruire. Nous pouvons atteindre ce but grâce à l'éducation.

### Équipe 7

Pour pouvoir vivre dans un monde de globalisation prospère, il nous faudrait mettre sur pied une organisation internationale à laquelle chacun appartiendrait et qui déterminerait les normes et les directives de tous les pays de manière démocratique. Ces directives devraient dépasser les frontières et se pencher sur des questions telles que la diminution de la pollution, la gestion des ordures et la protection de l'environnement. Le gouvernement devrait également jouer un plus grand rôle et encourager les projets visant à protéger l'environnement, à créer des offres d'emploi (Éco-tourisme) et à répandre le recyclage. Certaines de ces directives devraient en outre permettre de relever les normes de travail, particulièrement dans les pays pauvres, défavorisés. Par exemple, l'instauration de salaires minimum et de syndicats nationaux établis permettrait d'empêcher toute exploitation des travailleurs. Finalement, les grandes décisions devraient tenir compte des conséquences pour l'ensemble des pays.

### Équipe 10

Les gouvernements devraient prioriser les gens au lieu de prioriser l'argent pour assurer que les droits de la personne soient respectés.

### Équipe 11

Tout le monde est sur le même bateau, si l'on pense aux différences entre les peuples (culturelles, socioéconomiques) et les pays (différences Nord/Sud)

Tout le monde peut combler ses besoins vitaux.

La vision idéalisée:

Tout le monde peut combler ses besoins vitaux, tel que nourriture, eau potable, soins de santé, toit.. et est libre de conserver sa culture et ses croyances.

Les règles de la mondialisation:

Un salaire minimum imposé pour tous les travailleurs, droit à un syndicat.

Accès à un service de santé et autres services sociaux, ainsi que le droit à l'éducation.

Accords entre les entreprises et les communautés qu'elles affectent. Contrôle externe pour assurer l'application de ces accords et prévoir des amendes.

### Équipe 12

- Il ne faut pas abuser du pouvoir et violer les droits de la personne. Améliorer tous les systèmes: la citoyenneté, le gouvernement, les entreprises. Il faut trouver le moyen d'assurer la sécurité des gens partout dans le monde. Les gouvernements corrompus entraînent l'insécurité et les cercles vicieux de l'inflation et de la pauvreté, en conséquence toute la société en souffre.
- Il faut que le peuple soit la priorité du gouvernement.



- Souvent, les gouvernements se cachent derrière un masque et n'informent pas les citoyens.
- C'est ironique...Comment peut-on parler de limites et de règles lorsque l'idée derrière la mondialisation est d'abolir les frontières.
- L'éducation
- Utiliser l'argent de la dette des pays pour donner une meilleure éducation au peuple.

### Équipe 13

Tous les gouvernements devraient avoir des buts et des stratégies communs. Ils doivent écouter la volonté des gens et faire les changements selon les recommandations. Il faut satisfaire les besoins des gens peu importe l'opinion et l'influence extérieure. La souveraineté et la volonté du peuple doit être la priorité.

Pour que tous les pays puissent intégrer la mondialisation, ils doivent définir leur modèle de participation et l'ordre du jour international.

Droit de la personne : Les déclarations des Nations Unies concernant les droits de la personne doivent être appliquées et renforcées partout dans le monde. Le plus grave problème de la mondialisation est l'exploitation des gens et des cultures. Grâce au renforcement de ces déclarations, nous pourrions mettre fin aux crimes faits contre l'humanité.

### Équipe 14

Les grands organismes comme la banque mondiale ou l'OMC sont dirigés principalement par des pays riches et ne sont pas vraiment clair sur les conditions d'emprunts ou dans quoi il sera investit. Les pays pauvres doivent payer d'immenses intérêts et l'argent n'est pas toujours utilisé dans des technologies nécessaires ou biens utiles, il est bien souvent gaspillé.

### Équipe 15

- représentation équitable
- argent pour les besoins essentiels
- faire des règles pour les compagnies qui s'installent dans les autres pays
- écoutes les super puissances
- on doit réglementer le nombre de compagnies qui s'installent dans d'autres pays
- réduire le niveau de pauvreté
- meilleures conditions de travail
- hausser les salaires
- baisser les taux d'intérêts
- réduire la corruption

### Équipe 16

Si le jeux n'a pas de règles, tu n'as pas envie de jouer parce que tu vas perdre de toute façon. C'est perdu d'avance.

### Équipe 17

Que veut dire vivre dans un monde de globalisation? (ex: les impacts, qui s'en sort gagnant ou qui s'en sort perdant, nos valeurs et nos responsabilités).

Vivre dans la mondialisation signifie vivre dans un monde plus petit, plus compétitif, mais perdre ses sculptures et ses langues. De plus, les gens aisés peuvent obtenir des produits à meilleur marché au dépend des pays en développement.

À la différence des petites entreprises, ce sont les grandes entreprises qui bénéficient des gains.

La mondialisation n'est pas la solution aux problèmes du 21<sup>e</sup> siècle.

Les monopoles peuvent être positifs et négatifs.

Il faut se pencher sur les droits de la personne, et il ne faut pas pointer les entreprises du doigt.

Les petites entreprises n'ont pas les technologies nécessaires pour entrer en concurrence avec les multinationales.